
Homélie du 17ème dimanche ordinaire A 

 
Le Royaume des cieux ne nous est pas donné comme çà, comme par magie. Jésus nous prévient, il 
faudra le chercher, il faudra le bâtir avec l'aide de Dieu et des hommes. Ce n'est pas en regardant 
simplement le ciel qu'il nous sera donné, mais en le construisant de nos mains comme on construit 
une maison, comme un jeune construit son avenir. Le Seigneur donne tout, mais rien sans effort, sans 
notre participation active. Il est le meilleur des éducateurs. Nous avons tout en main, mais il faut 
l'accueillir et le faire fructifier. Le champ de notre vie contient un trésor, un trésor d'amour, un trésor 
de vie, mais il faut le cultiver jusqu'à atteindre la vraie VIE. Jésus nous a tout promis, il a tout mis 
dans nos mains, mais il nous a laissé libres de participer et de faire croître la semence divine en nous. 
Au baptême, nous avons tout reçu. L'eau de la vie nous a inondés de sa fraicheur et a fait grandir en 
nous sa grâce. Mais à nous de donner la vigueur de vivre. 

La royaume de Dieu est un trésor à découvrir. Il est enfoui dans un champ, là où la semence germe 
discrètement pour peu à peu faire craquer la gangue qui l'enferme et apparaître, simple brin d'herbe 
qui donnera plante et fruits. Il est enfoui dans nos vies, dans la vie du monde, là où on ne le voit pas. 
Et nous, nous devenons ce Royaume en cultivant ce sol pierreux et parfois ingrat de nos vies et de la 
vie du monde. Car là grandit le Royaume de Dieu pour peu qu'il soit travaillé, arrosé, amendé. Il est 
comme un trésor caché jusqu'à ce qu'on le découvre et que nous mettions le prix pour s'en saisir sans 
jamais l'épuiser totalement. Ce trésor nous fait vivre car il est recherche continuelle, perpétuelle d'un 
bien suprême. Quand on pense le saisir, on s'aperçoit qu'il continue à se cacher. Il est recherche 
perpétuelle. 

Le Royaume est comme une perle de grand prix, de celles qui font briller les couronnes royales. Il 
est inestimable comme l'Amour qu'il suscite. Nous rendons-nous compte que ce Royaume est acquis 
par un amour fou, l'Amour qui a conduit Jésus-Christ sur une Croix pour nous sauver. Voilà le centre 
de ce Royaume de Dieu : un Dieu qui se donne pour nous relever et nous faire vivre. Si la perle de 
grand prix n'est finalement qu'une belle pierre admirablement ciselée, l'Amour du Père dépasse tout 
ce que nous pouvons imaginer puisqu'il a donné son Fils par pur amour. Son Royaume dépasse tout 
ce que nous pouvons imaginer. Faisons confiance au Seigneur. C'est lui qui sait ce dont nous avons 
besoin. 

Alors ce Royaume est-il vrai qu'il est entre nos mains ? Oui, parce que le Christ en venant sur terre 
nous a rendus participants de l'Œuvre divine. Il nous associe à la naissance et à la croissance du 
Royaume de Dieu. Il perpétue ce que Dieu, en son infinie bonté, a donné à l'humanité. Il créa l'homme 
pour que cet homme fasse grandir une humanité libre et responsable. Le Royaume est fait de ces 
hommes et de ces femmes-là. Tous égaux en dignité et en responsabilité, nous sommes responsables 
du Royaume de Dieu sur notre terre, un Royaume d'amour, de Paix, d'Espérance. Ce sera une perle 
de grand prix que ce Royaume qui s'instaure en notre humanité. Lorsque les hommes se mettent 
ensemble pour faire vivre l'humanité, le Royaume de Dieu grandit. Et nous voyons tant de gestes de 
fraternité. Oh, souvent ils sont enfouis dans la multitude de gestes contraires, mais ils sont là. Tant 
de personnes au grand cœur font avancer notre humanité vers ce Royaume que Jésus est venu 
instaurer. Puissent les jeunes générations nous pousser vers ce Royaume sans limites. Puissent les 
jeunes qui vont aller rencontrer notre Pape François aux JMJ faire éclater nos gangues de paresse, de 
nonchalance, de vérités toutes faites. Puissent nos vies devenir exemples de dynamisme et de don de 
soi pour que l'humanité tout entière soit digne de son Créateur. 

Frères et sœurs, faisons avancer le Royaume dans toutes nos communautés humaines, familles, groupes 
de toute sorte, quartiers, villes et villages. Partout faisons grandir l'amitié, la paix, la joie, l'espérance. 
Alors le Royaume de Dieu sera le trésor, la perle au cœur du monde, un trésor, une perle toujours en 
avant de nous, jamais totalement atteints, mais en continuel changement, en recherche incessante. Et 
que chacun puisse redire le refrain du psaume de ce dimanche : « De quel amour j'aime ta Loi, Seigneur 
! » Ainsi le Royaume grandira pour la joie de Dieu et le salut du monde! 
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